

FANTASMAS

Suponed, camaradas lectores, que en una de estas noches serenas de primavera, buscando la Polar u observando la altura de otras estrellas de que os valéis para conocer la hora veis una luz nueva que aparece entre los astros visibles para nosotros a diario. Casi imperceptible al principio—hasta pasar inadvertida—va agrandándose rápidamente en días sucesivos alcanzando considerable magnitud cuando se encuentra cerca del centro del sistema planetario.

Y el lumínar intruso, en cuanto se muestra, comienza a perturbar los mundos tranquilos que marchan en el mismo sentido, sin riesgo de tropezar entre sí, guardando las distancias y la armonía preestablecida por las leyes de la Naturaleza.

Por lo pronto, notaremos que el movimiento de esos fantasmas de los espacios es «retrogrado» y por ello desentonan en el concierto de los mundos más «sociales y progresivos»; gozan de mala reputación y su vecindad resulta, molesta y amenazadora.

Otro tanto sucede con el fascismo, fantasma trage-tante que engendrará la monstruosa copula, de la demagogia y la plutocracia para detener su derrumbamiento, inevitable en corto o largo plazo. Lo constituye un núcleo—duce, Führer o dictador—rodeado de livianos e inconsistentes partículas, que por causas no bien determinadas todavía, se agruparon y permanecen unidas al respectivo centro de atracción.

La superstición y el miedo, que dan fuerza y vida a todos los fantasmas, también las dieron al fascismo, para conjurar el peligro rojo, que nunca estuvo tan cercano, como en tiempo en que el propio duce, predica la anarquía, viniendo a ser un Lerroxx italiano, primero demagogo y provocador de todos los excesos, para terminar siendo el verdugo de todos sus fanatizados secuaces. Sin embargo de este historial, el duce es admitido al trato de gentes honorables y hasta mimado por ellas, cosa que sólo podemos explicarnos por un miedo insuperable como el que infunden al vulgo los cometas; no obstante la experiencia, tantas veces repetida, de que no se acabó el mundo, en las ocasiones que anunció, por la presencia de los astros fantasmas.

Y como el miedo es contagioso y el fascismo no ha encontrado, fuera de España resistencia a sus ataques; como ha visto rendirse sin lucha a quienes amenazaba; como se ha visto mimado donde correspondía castigar sus proezas de maleante, supone que en plazo breve impondrá su ley a Europa y «hasta los peces del Mediterráneo llevarán pintado el haz de flechas»... Pero el recurso, frecuente entre los criminales vulgares, «de hacer el fantasma», para librarse de importunos, antes de dar «un golpe», tiene sus quiebras. De cuando en cuando, surge un valiente que no cree en fantasmas y busca «el bulto» al que le cierra el paso. Lo probable es que el fantasma se retire o esfume y no vuelva a parecer por el lugar de

su fracaso; y hubiera sucedido así, de dejar al fascismo en sus primeros desplantes y amenazas.

Es el Diabolo—que durante muchos siglos tuvo sojuzgada a la Humanidad con la amenaza de las penas eternas en el Infierno—y apenas surgió el primer espíritu fuerte, entre tantos crédulos y timoratos, perdió mucho en su fama, y hoy podemos afirmar que el diablo no se atreve a presentarse ante los de la España leal, no le hagamos nosotros «alguna diablura».

Juan GIMENEZ DE AGUILAR

La Unión General de Trabajadores lo ha dicho y proclamado muchas veces:

Luchamos por la libertad de España, por su independencia y por la emancipación de todos los trabajadores del mundo, sin importarnos el carácter político que en su día, pueda dar al Régimen la voluntad del pueblo español, hoy en armas contra el fascismo internacional.

Que nadie ignore la resolución firme de la clase trabajadora por defender la causa de la España Republicana, estando dispuesta a sacrificarlo todo antes que dejar paso a los invasores italianos y alemanes.

Copias de la semana

¡Cómo te han puesto...!

Por las calles de Cuenca, sucias y oscuras, tires por donde quieras huele a basuras. La Ventilla, Mangana, Carretería... hiede por todas partes a porquería.

Natura hizo de Cuenca villa encantada; mas los sucios la han hecho ciudad cagada, y lo que ha sido siempre lugar de ensueño, al nivel ha bajado de aduar rifeño.

Lo mismo en plena calle que en los rincones, verás abatir bragas o pantalones, y en tus pobres narices te hará cosquillas la mierda de un marrano puesto en cucullas.

Por buenas o por malas, aquí conviene que el marrano y marrana guarden la Higiene, y hacer que el que a ella falte el polvo muerda antes que todo un pueblo se ahogue en mierda.

ANTINOMIA

PEQUEÑAS BIOGRAFIAS

CARLOS MARX

Carlos Marx nació en Treveris (Prusia renana) el 25 de mayo de 1818. Su padre Enrique Marx era judío y procedía de una familia de rabinos. Pero habíase convertido al cristianismo para sustraerse a la aversión de que los judíos eran víctimas desde la incorporación de la Renania a Prusia.

Estudiante brillantísimo, Marx en 1836 se licenció en Derecho en la Universidad de Bonn, y poco después de Historia y Filosofía en Berlín. Allí frecuentó los cenáculos hegelianos donde acudía la juventud y cuyo jefe, Fenerbach, acababa de publicar su célebre obra «La esencia del cristianismo». Marx hizo suya las doctrinas que se exponían en esta obra, pero su talento poderoso dedujo de ellas las consecuencias más radicales. Y fué en aquellos a donde la juventud acudía ávida de novedades científicas, literarias y sociales, en donde Marx conoció a Max Stiner, Miguel Bakunin y Federico Engels.

Marx y Engels, tan pronto hicieron conocimiento, entablaron vivísima y fraternal amistad que había de durar tanto como sus vidas y ser extraordinariamente fecunda y útil para ambos.

Se declara en abril de 1842 con una tesis sobre la «Diferencia de la filosofía de la naturaleza en Demócrito y en Epicuro» Se la dedicó al consejero privado Luis de Westpha-

lia con cuya hija Tenay se casaba un año después en Kreuzuach. Y ya por entonces empezaron a manifestarse de modo notable las dos cualidades sobresalientes de Marx: su poderosa facultad abstractiva y su espíritu de independencia. La filosofía, decía, hace suya la fé de Prometeo. Odio a todos los dioses. Anatemata que lanzaba contra todos los dioses del cielo y de la tierra que no reconocían a la conciencia humana como divinidad suprema.

Todo parecía indicar que Marx se dedicaría a la enseñanza, pero renunció a ella al saber que su maestro Bruno Daner, había sido relevado de sus funciones y privado de la facultad de enseñanza, por haber atacado la teología oficial en su «Crítica de la Historia evangélica de los senópticos».

Colaboró algún tiempo en la «Gaceta Renana» que se publicaba en Colonia donde publicó una serie de artículos sobre los campesinos de la región del Mora, que le valió ser nombrado director, pero la presión del Gabinete de Berlín sobre los accionistas proletarios del periódico hizo que al intentar éstos la reconciliación, Marx renunciara su cargo, y, posiblemente como consecuencia, la «Gaceta Renana» secumbió poco después.

Luego de su matrimonio en junio de 1843 Marx marchó a París, en donde inmediatamente adquirió gran influencia en los grupos socialistas, de los que Cabet, Bakunin y Proudhon eran los jefes más destacados. En febrero de 1845 era expulsado de Francia por Guisot a petición del Gobierno prusiano trasladándose a Londres. Allí fué recibido Engels que ya no podía entenderse en modo alguno con su familia. A poco marcharon a Bruselas escribiendo en colaboración una obra sobre teorías filosóficas, pero debido a un cambio de circunstancias, la obra que estaba ya en poder del editor no se publicó.

Fundaron la sociedad de Educación Obrera llamada muy pronto Liga Comunista, en la que Marx empezó a dar conferencias sobre Economía Política, transformando en Internacional esta sociedad que era exclusivamente alemana. Estableció para ello comités corresponsales en Londres y París. Proudhon, presintiendo lo que iba a suceder, aceptó «llegar a ser uno de los finalistas de la correspondencia» pero con reservas que equivalían a una negativa (Mayo 1846.) Entonces Engels se encargó de organizar la comisión parisense trasladándose para ello a París en Agosto de 1847.

En aquel momento apareció la obra de Proudhon «De las contradicciones económicas» o «Filosofía de la miseria» en la cual aplicaba a las «categorías económicas» el método hegeliano de la tesis y de la antítesis y hacía entrever la «solución del problema social». Se la envió a Marx, disponiéndose, si hay lugar—decía— a recibir la ferula de su mano; a ello me someto de buen grado, esperando mi desquite. Marx, que preparaba en Bruselas la publicación de su «Discurso sobre el librecambio», usando de la invitación que Proudhon le hacía, le respondió por medio de una obra maestra de la economía política, pero concebida en un estilo terriblemente sarcástico, y a la que tituló «Miseria de la filosofía». Esta obra, escrita en francés, apareció en 1847 y produjo la ruptura definitiva entre Marx y Proudhon.

(Terminará en el número próximo)

EDITORIAL

EL CASO DE SAGUNTO

El Gobierno, en reciente Consejo de Ministros, acordó conceder a la ciudad de SAGUNTO, para que la ostente su bandera municipal, la Medalla del Valor y a los camaradas de la Siderúrgica del Mediterráneo, la del DEBER. Una y otra distinción, honrosas en extremo, han sido concedidas por el heroico comportamiento de la sufrida población de Sagunto que ha sido objeto, hasta la fecha, de 130 bombardeos, criminales de la aviación italo-germana al servicio de los traidores, así como por la entereza y decisión con que realizan sus trabajos, en constante amenaza, los trabajadores de la Siderúrgica, que tanto laboran por la guerra.

La distinción con que se ha honrado a población y obreros metalúrgicos de Sagunto no puede ser más justa y por ello toda la España le dirige su mirada a la ciudad invicta que hoy, como hace siglos, da muestra de un heroísmo y de una firmeza de espíritu dignos de imitar frente a los invasores. Sagunto da ejemplo a todas las ciudades españolas. Los obreros de Sagunto marcan el camino a seguir a todos los demás trabajadores antifascistas. La población civil, dispuesta al sacrificio antes que a ceder ante el invasor ni amilanarse, demuestra con su estoicismo la imposibilidad de que el fascismo se adueñe de nuestro suelo, si así se comportan todos los habitantes de la España leal. Y nuestros camaradas metalúrgicos, al proseguir infatigables su trabajo por la guerra y no ceder ni atemorizarse ante los continuos ataques aéreos, señalan a todos los trabajadores la actitud que deben adoptar. Ellos no tienen horas limitadas de trabajo, ellos han guardado sus aspiraciones y reivindicaciones sociales y económicas para después de la guerra, ellos no tienen hoy más afán ni más problemas que el «ganar la guerra» y a ello contribuyen con fé, con entereza manifiesta, con plenitud de conciencia de su deber y sin desmayo.

Junto a Madrid y las ciudades del Norte, el nombre de Sagunto pasará a los anales de nuestra historia contemporánea, limado de gloria y ocupando lugar preeminente. Junto a los mineros asturianos, honra de España, los obreros de la Siderúrgica del Mediterráneo formarán también la vanguardia de los forjadores de la nueva España y servirán a todos de norte y guía. Honremos a Sagunto y a sus trabajadores, no con palabras de admiración y aplauso, sino de la forma que más eficaz puede ser para la causa: IMITANDOLES.

Compañeros trabajadores: «VIDA NUEVA» es órgano de expresión de toda la clase trabajadora conquense sin distinción, porque somos partidarios de la unificación de los proletarios, sin distinguir matices, y porque así conviene a la causa antifascista, a la que todos nos debemos.

Información general y sindical

METALÚRGICOS

Con intensa emoción y con las características propias del que por primera vez expone una idea públicamente, cojo la pluma, y me dispongo a hilvanar unas cuartillas para éste periódico que en estos momentos Históricos ha visto la luz «Vida Nueva». En mis manos está el primer número; los nombres de los colaboradores, conocidos compañeros, son los que han sacado de su mutismo a mi musa inspiradora que nunca se despertó al golpe seguro y firme de este trabajador cuya mano callosa rasguea con su pluma al compás del dulce sonido del YUN-QUE donde mis compañeros forjan la reja de un arado.

La crisis y la reacción

«Estamos en una crisis horrorosa, todo está paralizado», estas frases y otras parecidas, que, si bien se analizan, ni dicen nada ni responden en la mayoría de los casos a una realidad tangible; tienen sin embargo la triste virtud de mantener el equilibrio de una disminución anormal e impropio de las actividades. Ahora, con motivo de los naturales trastornos que acompañan a todo movimiento de índole revolucionaria es necesario que todos los trabajadores se unan e intensifiquen su trabajo y hagamos desaparecer esa afición, es necesario que con golpes de Yunque, con el rasguear de la pluma, tracemos rápidamente el camino que nos lleve a la meta, así crearemos una ficción optimista que automáticamente degenerará en realidad; si es así, estoy seguro que nuestro esfuerzo no será valdío y en la Historia se escribirá con letras de oro TRABAJAMOS POR LA CAUSA. Un clásico repiqueo de martillo sobre la sultida vigornia aleja mi inspiración cuando el sudor baña mi frente, es el compañero que solicita mi ayuda, acudo presuroso, templo mis músculos y mis manos callosas juguetean con facilidad con el pesado martillo de gran golpe. Al terminar esta labor termina aquel sudor que la pluma me hizo brotar al rasguear por el blanco papel.

«El Secretario General del Sindicato de Metalúrgicos»

DE TELEGRAFOS

Con motivo de la declaración del Gobierno de Unidad Nacional, se ha cursado el siguiente telegrama:

«Personal Telégrafos afiliado Sindical Nacional U. G. T. envía por aclamación fervorosa adhesión trece puntos declaración ministerial. ¡Viva Gobierno Frente Popular! ¡Viva República democrática! —Carretero, Secretario.—»

DE PEONES EN GENERAL

Este Sindicato celebrará Junta general ordinaria, de acuerdo con su Reglamento, el día 14, sábado, a las nueve y media de la noche oficiales en primera convocatoria y las 10 en segunda.

Dados los asuntos a tratar esperamos de todos los compañeros la puntual asistencia por tratarse de asuntos de sumo interés.

La Directiva

DE ENSEÑANZA

La Dirección provincial, ha propuesto del Consejo, ha publicado una interesante circular dando instrucciones sobre el horario escolar durante la época de verano, debiendo ajustarse a ellas todos los Consejos locales y Maestros de la provincia. La circular aparece en el B. O. del día 1 de junio.

—La Gaceta del 26 de mayo, llegada hoy a Cuenca, publica un Decreto disponiendo pueden solicitar el ingreso en los Institutos todos los comprendidos en la edad de diez a catorce años sean o no alumnos de es-

cuelas nacionales o privadas. Los que lo sean se examinarán en la fecha y local que se señalen ante un tribunal formado por un profesor de Instituto y dos maestros designados por el Inspector-Jefe, y los que no lo sean, en el Instituto y ante otro integrado por dos profesores y un maestro.

Los exámenes se verificarán en una fecha comprendida entre el 15 de junio y el 15 de julio.

—Hoy se han puesto al cobro los haberes del Magisterio de la provincia correspondientes al mes de mayo, de los que se descontará el importe de los cupones a los afiliados a la F. E. T. E.

AVISO

El pagador de la Comisión Liquidadora del Regimiento de Caminos núm. 1, nos comunica:

Que dicha Comisión, ha acordado fiar el plazo de ocho días a contar de la fecha de la aparición de este anuncio, a fin de que cuantos tengan créditos pendientes de cobro contra el citado Regimiento, se dirijan a esta Comisión con los justificantes oportunos para su abono.

VARIAS

Clavos de herrar.—La Inspección provincial de Veterinaria hace saber a los Alcaldes e Inspectores Veterinarios de la provincia que en la misma se han recibido clavos de herrar con destino a los pueblos, rudiendo pasar a recogerlos antes del día 10 de los corrientes.

Requisitorias.—El tribunal Militar permanente de Cuenca interesa la presentación de Angel Sánchez Real, de 18 años, de Mira, para responder del delito de desertión y el de la 225 Brigada Mixta, en Alobros, interesa la de Donato Parrilla Salas, de La Almaria, Victoriano Jimenez Nieto, de Valdemeca, y Nicolás Cortijo Luján, de El Peral, para que respondan del mismo delito.

Igualmente el Tribunal Militar del XXIII Cuerpo de Ejército, con residencia en Albuñol, reclama la presentación de Adrián Garrido Martínez, de Fuentelespino de Haro, para responder del delito de traición.

Abastos.—La Delegación provincial de Abastecimientos ha dirigido una Circular a todos los Consejos locales a fin de que procedan a solicitar rápidamente declaraciones juradas sobre existencia de azafrán, almendra, pulpas y pepitas de albaricoque y melocotón, por interesarlos así el Ministerio.

J. S. U.

Así opina el Comité Provincial de las J. S. U. de Cuenca de los trece puntos del Gobierno de Unión Nacional

1.º Que todos sus apartados encarnan una realidad viviente de nuestra guerra por los cuales lucha la juventud española y por lo tanto cada uno de los trece puntos de los que consta dicho documento.

2.º Interesarnos por exigirles a todas nuestras secciones que estudien detenidamente tan trascendental declaración del Gobierno de Unión Nacional, haciendo la difusión de la misma entre toda la juventud y el pueblo, en general, entendiendo que su contenido encarna una aspiración popular que debe conocerla todo el pueblo antifascista.

3.º Intensificar la labor cultural de la juventud de Cuenca y su provincia haciéndola a través de nuestra propaganda para lograr la más rápida y total incorporación de la mujer al trabajo para ocupar los puestos que dejan vacantes nuestros mejores camaradas al marchar a incorporarse al ejército para defender nuestro honor y nuestra independencia.

4.º Intensificar el trabajo de la

juventud robusteciendo la ALIANZA JUVENIL ANTIFASCISTA y para esto llevar a la práctica la constitución de la A. J. A. en todas aquellas secciones que no estén constituidas.

Esta Federación Provincial hace la promesa firme de redoblar sus esfuerzos para lograr la más rápida realización práctica del contenido de dicha declaración.

Cuenca 31 de mayo de 1938

La Comisión Ejecutiva de la J. S. U. de Cuenca.

Conferencia Provincial los días 2 y 3 de Julio

ORDEN DEL DIA

1.º La unidad de la juventud de Cuenca en la defensa de la Patria y de las libertades populares.

a) El reforzamiento de la A. J. A.

b) La unidad de la Juventud Socialista Unificada de Cuenca.

c) Las formas de organización de la J. S. U. de Cuenca

d) Los problemas de la juventud trabajadora.

e) La ayuda a nuestro Ejército Popular.

f) La juventud de Cuenca ante la recolección.

2.º ELECCION DEL COMITE PROVINCIAL.

DE PRACTICANTES

Somos proletarios

Calladamente, con espíritu sereno, los Practicantes, cumplen como proletarios, dando el tributo de su trabajo aqueudo y allende, en donde sus servicios son útiles y beneficiosos a la causa que todos los trabajadores defendemos.

Constituido el Sindicato de Practicantes, con la colaboración de todos los camaradas de la provincia, afecto a nuestra gloriosa U. G. T., empezó nuestra labor de fomentar con espíritu de clase proletaria entre todos nuestros compañeros y por ende que, allá donde se nos necesitaban, hemos acudido a cumplir con el mayor esmero y cariño todas cuantas funciones se nos han encomendado.

En el Ejército, en la retaguardia, en los Hospitales, en los Dispensarios, en las Clínicas, etc., los Practicantes han demostrado siempre un gran amor humanitario a los dolientes, y algunas veces carentes en absoluto de retribución económica. Su labor ha sido siempre callada, recta, justa y equitativa.

Dos años de lucha guerrera llevamos sosteniendo y nuestro espíritu no decae ni un momento; estamos seguros de nuestro triunfo, y, para lograrlo, no hay mejor medio que aquél de ponerse a la disposición de las Autoridades, cumplir estrictamente cada uno con la misión que se nos encomienda; adhesión inquebrantable al Gobierno de la República y esforzarse en las horas de trabajo, todas las que necesitamos, para cumplir dignamente con la función que se nos encomienda.

De esta manera camaradas, no os quepa la menor duda que muy pronto alcanzaremos nuestra victoria y nuestra libertad de acción, y derrocaremos y aniquilaremos, sin contemplaciones, para siempre, a los Ejércitos fascistas y al régimen totalitario de Hitler y Mussolini.

Los Practicantes siguen cumpliendo como verdaderos antifascistas la misión tan sagrada que se les ha encomendado de curar a los heridos de guerra, lo mismo

Nuestras entrevistas

Es nuestro propósito el traer aquí, a estas columnas, los datos más interesantes que nos faciliten en entrevista especial los camaradas responsables de las industrias socializadas o de colectividades agrícolas de funcionamiento ejemplar para tratar de disipar, por un lado, la atmósfera hostil que se está formando alrededor de tales entidades socias por los enemigos de la clase trabajadora y para que nuestros compañeros lectores vean cómo en la guerra camaradas nuestros se preocupan de dar forma a los avances sociales conseguidos por el proletariado organizado, con el fin de que les pueda servir de estímulo y orientación. Respondiendo a tal finalidad celebramos días pasados una entrevista con los camaradas de la U. G. T. y de la C. N. T. que figuran al frente de la entidad local...

Industrias Gastronómicas Colectivizadas

Breves palabras de saludo y de explicación del fin que perseguimos y, acto seguido, con suma complacencia, iniciamos nuestra conversación que se desenvuelve en los siguientes términos:

—Nos hicimos cargo de los cafés y bares el 14 de Septiembre de 1936 y de los hoteles el 11 de Noviembre, viéndonos obligados a ello, a parte de satisfacer así una aspiración social del proletariado organizado, por haber quedado sin trabajo numerosos compañeros camaradas a raíz del movimiento y tener necesidad de atenderles, proporcionándoles trabajo digno.

—Desde luego, la colectivización de la Industria se hizo conjuntamente entre obreros y patronos, a los cuales se les concedió los mismos derechos y deberes que a los compañeros. Se hizo inventario de mobiliario, enseres y existencias, capitalizándolo todo, y se formó un Comité de Industria, encargado de administrarla y unificar el servicio.

—Si, nos hicimos cargo del deber y haber de las distintas casas, con exclusión del capital puesto en circulación por cada dueño en la industria, habiéndose abonado ya numerosas deudas de algunos establecimientos e incluso el importe de sus existencias quedan sólo por liquidar lo que a muebles y enseres se refiere.

—Desde el primer momento nos hemos preocupado de mejorar, en lo posible, y dadas las dificultades con que se tropezaba para realizar obras, los establecimientos realizando en ellos reformas conducentes a darles mejores condiciones higiénicas. Y, en cuanto a los sindicatos, gozan ya de los servicios de farmacia, médico y otras ventajas que atiende la Industria Colectivizada.

—Si, indudablemente es una de las mejoras que mejor acogida tuvo y que nos alantece por el buen servicio que presta. En el COMEDOR POPULAR se sirven CUATROCIENTOS CUBIERTOS diarios — doscientos por cada comida—habiéndose resuelto el problema que a cuantos a Cuenca acudían por diferentes causas se les presentaba para poder comer.

«¡AL CAMPO, AL CAMPO a trabajar!», he ahí la consigna que ha de lanzarse en toda la provincia a los desocupados, tan pronto se inicien los trabajos de la recolección. Hay que suplir la falta de los camaradas movilizados, para que nada falte a los combatientes ni a la retaguardia laboriosa.

en los frentes que en la retaguardia. Para ellos, no existen horas reglamentarias de trabajo, ni fiestas ni nada; su labor es permanente; como proletarios sienten latir en su corazón los golpes, mortales algunas veces, así como otros de fácil salvación de nuestros heroicos combatientes, que, como proletarios y compañeros también, están dando su sangre y su vida allá en los frentes de combate, y cuando caen en manos de los sanitarios, con heroísmo y con cariño, se procura salvar la vida de aquellos héroes, que valientemente defienden nuestra independencia y nuestra República.

Los Practicantes, fieles cumplidores en realizar la sublime opera-

Se inauguró el día 2 de mayo de 1937 y no se ha alterado el precio único del cubierto, que es de DOS pesetas. Tropezamos con dificultades de suministro pero vamos resolviéndolas como nos es dado, sin que para ello tengamos asistencia especial de ningún organismo.

—Es algo que interesa conozca el público, porque desconoce la verdad. Los camaradas, antes del movimiento, cuando servían cobrando una peseta o dos de remuneración diaria de los patronos y tenían que vivir de la propina del parroquiano, y luego, del tanto por cierto que la sustituyó y que se cargó a los precios, salía en algunas casas por un jornal bastante elevado, mientras otros compañeros, en otras, escasamente ganaban para vivir. Nosotros nos propusimos terminar con tal desigualdad y aun a costa del sacrificio de muchos, que resultaron económicamente perjudicados, pero que ganaron en dignificación social, al no depender de la generosidad del parroquiano, establecimos el jornal regulador, hoy de nueve a doce y quince pesetas, además de un plus familiar, según el número de personas a cuyo sostenimiento ha de atender el compañero y que es de una peseta por hijo y padres y 1,50 pesetas por la compañera.

—La mujer, que prestaba un gran servicio, ganaba un jornal misérrimo, como todas las compañeras del servicio doméstico, y nosotros establecimos la Sección femenina con el jornal de 7 pesetas y la jornada legal de trabajo. Y si el cargo que desempeñan es idéntico al del hombre se equipara a él en sueldo. No cabe duda que esto ha servido para una mayor dignificación y emancipación de la mujer, estando satisfechos de nuestro proceder, que responde a los principios de nuestras sindicales.

—Si, es indudable que el servicio y los géneros que damos al público no son ni lo que nosotros deseáramos ni los que él apetece, pero es que no debe olvidarse estamos en circunstancias especiales y que son muchas las dificultades que encontramos para nuestro abastecimiento.

EL REPORTER NUMERO 1.

(Concluirá)



PAGINA DE

Tierra

del Secretariado Provincial de Trabajadores de la Tierra

Federación Española de Trabajadores de la Tierra A los Secretariados provinciales A las Secciones

Estimados compañeros:

El día 5 de junio próximo se cumple el 4.º aniversario de la huelga general de campesinos de 1934, organizada y dirigida por esta Federación.

Aquel gesto de rebeldía y de protesta con que los trabajadores de la tierra respondieron, oponiendo sus reivindicaciones políticas y económicas de clase, a las provocaciones y atropellos de los caciques terratenientes y al Gobierno que defendía sus privilegios, fué aplastado—como la insurrección de octubre—por la fuerza bruta; pero la semilla germinó en las elecciones de febrero y sobre todo en el entusiasmo con que los campesinos se colocaron al lado de la República al producirse la traición fasciosa de julio.

A costa del dolor y la experiencia acumulada a través de estas grandes batallas que se inician en junio comprendemos hoy perfectamente los campesinos qué clases de intereses se debaten a un lado y otro de las trincheras. Sabemos que el triunfo de Franco significaría la vuelta a una esclavitud peor mil veces que la muerte y que, por el contrario, la victoria de la República nos aseguraría la posesión de la tierra y el disfrute de la libertad que gozamos ya en la zona leal y que el Gobierno se ha comprometido extender a toda España en su reciente y solemne declaración.

La huelga de junio de 1934 cobra así cada día un mayor simbolismo y relieve que merece ser utilizado para exaltar el sentimiento antifascista de los campesinos, por lo cual la Federación recomienda a sus secciones que lo celebren en la siguiente forma:

Cada sociedad confeccionará una lista de todos los afiliados que han caído o luchan en los frentes y la fijará en una tablilla roja. Redactará así mismo una carta dirigida a todos ellos donde, sin retóricas, en forma

breve y sencilla, se les dirigirá una expresión de recuerdo o de aliento y se les prometerá mantener el ritmo de la producción y velar por sus familiares e intereses hasta que regresen victoriosos del frente. El 4 de junio a la noche o cuando en horas fuera de trabajo se pueda celebrar la reunión, convocará la Sociedad una asamblea a la que se invitarán a concurrir especialmente a los familiares de los combatientes y procederá a colocar la tablilla en el lugar más visible del local social, dedicando un momento de silencio a los caídos. Seguidamente se leerá y aprobará el texto de la carta que se fijará también en la tablilla, enviando copia, si es posible a esta Ejecutiva, al secretario Provincial correspondiente y a cada uno de los campesinos del pueblo. La directiva dará a conocer también en esta asamblea las medidas puestas en práctica o que se proponen para sustituir los brazos de los ausentes y asegurar la recolección y, aprobado todo ello, dará el presidente por finalizado el acto con un viva a la Federación, a la U. G. T. y a la República.

Nosotros recomendamos a los afiliados que están en los frentes que rememoren la fecha expresando a sus sociedades en cartas individuales y colectivas la decisión inquebrantable de nuestro Ejército Popular de no dar por terminada la guerra sin haber expulsado del país a los invasores, liberando a los pueblos esclavizados por ellos y haciendo justicia a tanto noble camarada asesinado por el fascio.

Rogamos a la prensa la reproducción de esta circular y a los Comisarios delegados de Guerra su difusión entre los campesinos combatientes.

Vuestros y de la libertad del pueblo.

El Secretario General
R. ZABALZA

Valencia 26 de mayo 1938

A las Cooperativas, Colectividades y Sindicatos Agrícolas del Secretariado Provincial de Trabajadores de la tierra U. G. T. de Cuenca

Estimados Camaradas:

Nuestra Federación Española de Trabajadores de la Tierra nos comunica que, habiéndonos suministrado el Ministerio de Agricultura (Dirección general de Agricultura) una cantidad de sulfato de cobre, al precio de 185,50 Ptas, los cien kilos sobre vagón en Cartajena, es necesario que comuniquéis rápidamente la cantidad que necesitáis de este producto para los tratamientos actuales de las vides y para el desinfectado de las semillas de trigo en la próxima sementera.

Enviareis con la mayor rapidez posible la nota de pedidos, remitiendo su importe por giro postal a dicha Federación, os participamos que la cantidad que soliciteis se os remitirá en el más breve plazo posible.

Dirigid los pedidos y giros a José Domínguez Camacho, Unión Central de Cooperativas y Colectividades, Plaza del Temple, n.º 8, entresuelo.—VALENCIA.

Quedamos fraternalmente vuestros y de la causa.
Cuenca 7 de julio de 1938

EL SECRETARIO GENERAL.

Incorporación de la mujer al trabajo

Un ejemplo que debe imitarse es el visto por mí en la provincia de Guadalajara, en el pueblo de Alcocer.

A unos tres kilómetros del mismo, nos vimos sorprendidos al contemplar nuestros ojos una mujer labrando con un tractor. Una caterva de chicos de unos ocho años eran mudos admiradores de los surcos que aquella compañera trazaba con las dos rejas del arado. Paramos sorprendidos ante la magnitud de aquel cuadro, preludio de lo que la mujer puede hacer en favor de la guerra. Nos miramos los viajeros, y cediendo a un impulso general, nos lanzamos hacia el campo, unos para admirar más cerca a la trabajadora, otros—como yo—, para distraernos unos momentos con su trabajo, y hacerla unas cuantas preguntas que transcribo fielmente, para las campesinas de Cuenca.

—Perdona, camarada ¿podrías distraer unos momentos tu trabajo para contestar a unas preguntas?

—No, camarada. El trabajo no debe parar, y si tú quieres, puedes ponerte a mi lado e iré contestando. Comprendo la razón que le asiste y mientras el ruido del motor del tractor zumba en mis oídos, la indico:

—¿Eres sola o hay más compañeras?

—Otras dos en pleno monte con dos tractores de ocho rejas.

—¿Es pesado el trabajo?

—No, por la finalidad que perseguimos.

—¿Qué impresión tienes tú de la incorporación de la mujer al trabajo?

—Excelente. No puede ser mejor. Los hombres para la guerra, las mujeres a ocupar sus puestos y a demostrar que también tenemos pujanza para producir más y mejor para que a nuestros combatientes nada les falte.

—¿Eres casada?

—Sí, y mi compañero, que tiene 48 años, está en el frente, y dos hijos de 23 y 25 años, los tengo también voluntarios desde el primer momento. No me pesa, —continúa— el tenerlos en las trincheras. Mientras ellos derraman allí, quizá, su sangre, yo aquí voy vertiendo gotas de sudor, que también es sangre purificadora, y que abona la semilla que se trocará en espiga fructificadora.

—¿Crees en una incorporación de todas las mujeres?

—Sí, con arreglo a su disposición y a lo que ellas elijan.

—¡Ah! Se me olvidaba camarada. Llévate la impresión, que lo mismo que mis manos han empuñado el volante del tractor, también lo haría para coger un fusil, y de fender palmo a palmo el terreno que hoy labro.

Nada me queda por preguntar y para tí, mujer campesina conquen-

Sobre la reciente movilización de los campesinos

Ante la gravedad de la situación que plantea al campo, en vísperas de la recolección, la reciente movilización de los compañeros pertenecientes a los reemplazos del 22 al 26, se han reunido las representaciones de nuestra Federación y los de la C. N. T., acordando elevar al ministro de Defensa el escrito que transcribimos a continuación. En apoyo de esa gestión visitaron al teniente coronel Pérez Salas, en Valencia, los camaradas Zabalza y Artal, y se encargó idéntica gestión en Barcelona ante el ministro de Defensa a los compañeros Romero Solano y Mariano Vázquez. Oportunamente informará la Federación de los resultados obtenidos.

Excmo. Señor:

Las representaciones nacionales de campesinos que suscriben, U. G. T.-C. N. T., acosados por una necesidad imperiosa de la agricultura, en general, y muy especialmente, de la correspondiente a la zona levantina, nos creemos en el deber de elevar respetuosamente ante V. E., las siguientes consideraciones:

PRIMERO.—Aun cuando acatamos las órdenes emanadas del Gobierno legítimo de la República, tenemos el deber ineludible de asesorarle, nos lo pida o no, en aquellos detalles que puedan escapar a la clara visión que tiene el mismo de los problemas generales, por si con ello pudiéramos rendir un mayor servicio a la causa antifascista que defendemos.

SEGUNDO.—En este momento nos hallamos ante uno de los más graves y apremiantes problemas, nacidos de la movilización especial de los campesinos, por cuyo motivo, el campo quedará completamente desierto de hombres útiles para seguir cultivando las tierras.

Si en términos generales reviste gravedad, en lo que se refiere a la siega de cebadas que debe hacerse de un modo perentorio, la tiene mucho mayor en estos momentos para la zona valenciana, debido a que nos encontramos en vísperas de la recolección de la patata temprana; de la plantación del arroz; de la siega del trigo «ardito» y «mentana» que se cosecha en la misma tierra acotada para el arroz, lo cual supone por sí solo tres operaciones rápidas: siega, preparación de las tierras y plantación del arroz. Al propio tiempo se plantan las cebollas de embarque, se recolectan las frutas frescas de primavera y las hortalizas, se siembra el maíz, las habichuelas y el cacahuet.

TERCERO.—Toda esta serie de labores, en tiempo normal, daban ocupación durante un mes a todos los trabajadores de la tierra de extensas zonas, y en Levante a muchos miles de campesinos que venían de otras comarcas ¿Cómo será posible, después de efectuada la movilización de los campesinos del 22 hasta el 26 inclusive que se puedan realizar estos trabajos en tan corto espacio de tiempo?

se, dedico este artículo, para que por él analices lo que hacen otras compañeras y que tu bien puedes igualar.

Y entre aquellos surcos, mientras

CUARTO.—Ante la magnitud de este problema que demanda rápida solución, estimamos conveniente señalar ante el Excmo. Sr. Ministro de Defensa, algo que pueda atenuar o resolver en parte la carencia de brazos. Nos parecería oportuno que entre los miles de campesinos movilizados para fortificaciones, organizara el Gobierno brigadas para estos menesteres, dada la índole especial de los trabajos, cuyas labores son inaplazables. Para que estas brigadas presten un verdadero servicio, hace falta que estén formadas y «dirigidas» por personal verdaderamente práctico en las labores del campo que se les encomendaran y que en lo que se refiere a la organización y orientación nacional de estos trabajos se constituyera un organismo con representaciones de los Ministerios de Defensa, Agricultura y las dos sindicatos U. G. T.-C. N. T.

QUINTO.—Al propio tiempo las organizaciones campesinas verían con sumo agrado se extendiera en igual grado y proporción la orden de movilización a todos los demás oficios y profesiones, sobre todo a los representantes del comercio, administrativos, camareros de Cafés y Bares, Espectáculos públicos, etcétera, por estimar que estas excepciones son muy desmoralizadoras y además por ser actividades menos interesantes para la economía del país que la ejercida por los campesinos en estos momentos.

Considerando que las razones expuestas en los diferentes apartados van encaminadas a dejar constancia de las necesidades que sentimos, a la vez que señalamos el procedimiento adecuado para evitar, en parte, que queden los campos abandonados, es por lo que esperamos de V. E. acoger con cariño nuestras observaciones y resuelva como estime pertinente. Viva V. E. muchos años.

Valencia para Barcelona, a 6 de mayo de 1938.

Por la Nacional de Campesinos C. N. T.: el Secretario general, J. ALMELA.—Por la Federación Española de Trabajadores de la Tierra U. G. T.: el Secretario general, R. ZABALZA.

ella se esfuerza, nuestro puño cerrado se levanta, y un solo grito sale de nuestra garganta. ¡Salud y ánimo, camarada!

C. BLANCO

Sufrir y trabajar hoy para gozar de bienestar y libertad mañana. Este debe ser el lema de todo antifascista

Vida Nueva

DIRECCION, REDACCION Y ADMINISTRACION
CASA DEL PUEBLO - U. G. T.
F. de León, 18

DEL MOMENTO

Siguen las lamentaciones

Después de los salvajes bombardeos de Alicante y Granollers, han vuelto las plañideras internacionales a dejarse oír. Y en verdad que no ha producido la menor sorpresa su gesto en la España republicana, porque—como es su costumbre—todo se ha reducido a «lamentaciones» y palabras de condolencia. Nada eficaz hicieron antes para evitar la criminal y desenfadada actuación de la aviación italo-alemana, y nada han hecho—ni siquiera acordado—ahora por confundir a los agresores inmunes y obligarles a respetar, ya que no el Derecho internacional que de continuo pisotean, al menos las más elementales leyes de humanidad. Y es que los que hace dos años vienen asistiendo como observadores a la gran tragedia española, a distancia, no se conmueven ante tanto crimen, tanta ruina y tanto salvajismo, por temor, por miedo colectivo ante los audaces totalitarios, sin pensar que un día, quizá no lejano, pagarán cara su cobardía e indecisión con carne y sangre de sus propios hijos.

Las lamentaciones, a la hora de ahora, no llegan ni siquiera a acogerse por los buenos españoles con gratitud íntima, como tampoco todas las palabras de adhesión a la causa española ni toda la ayuda que con gran aparato dicen prestar a este pueblo ejemplar que prefiere sucumbir antes que verse sometido por el fascismo.

El pueblo español es indudable que está sufriendo lo que ningún otro por oponerse al paso triunfal de las huestes totalitarias y que su noble y heroico proceder está sirviendo de ejemplo y antorcha a los demás del mundo. Y es por ello, y porque lo que necesita en su lucha estoica sin víveres y armas de guerra, por lo que las lamentaciones de las democracias mundiales y las palabras de condenación de sus gobernantes por el proceder de sus invasores las estima, y lo son, vanas. El pueblo español, es archisabido, al luchar por su libertad e independencia, lucha por la de los demás pueblos libres de Europa y, por tanto, de estos necesita una adhesión y una ayuda eficaz y que se vea rápida y constantemente traducida en hechos. Son ya demasiadas las pruebas románticas de admiración hacia el pueblo español; son demasiadas y baldías las palabras que los gobernantes de otros países dedican al «problema de España» que, con una mayor entereza y energía en ellos, ni hubiera llegado a ser problema ni hubiera podido agravarse.

Hechos, hechos y hechos. Esto parece piden los pueblos y esto espera el español de quienes vienen obligados a impedir su exterminio y el auge de los «grandes jaques europeos».

Y si los hechos no llegan... prepárense los hoy impasibles a tener que enfrentarse con situación más grave para ellos y más difícil de resolver.

Las «lamentaciones» no sirvieron ni sirven al pueblo español, único en la Historia y en el mundo.

Victor ROMEO

CRONIQUELLA

ICOSAS DE JUAN!

Cada día que pasa, el sufrido Juan tiene nuevos motivos de queja ante la «altura» que alcanzan ciertos géneros, para él necesarios, y no precisamente porque los vea en avión. Y toda la culpa se achaca a la guerra, que tiene sobre sí más de lo que podemos imaginarnos. ¡Como si fueran hijos de ella los especuladores y negociantes desaprensivos que, a su costa, quieren enriquecerse aun a sabiendas de que el comentario y la indignación de Juan—y de todos los Juanes—van en crescendo y puedan traducirse algún día en justicia rápida y directa!

Y es que si los Juanes somos los más, los hijos de Mercurio, los negociantes sin conciencia, aunque pocos, gozan de la máxima inmunidad y navegan a sus anchas y sin las cortapisas debidas, como si el Gobierno no diera acertadas medidas, como si las autoridades no tuvieran medios para imponer la legalidad y como si los ciudadanos no tuvieran motivos de queja contra tanto y tanto aprovechado.

El precio de los artículos de uso y vestido ha llegado a límites inverosímiles, sin que hasta la fecha sepamos se haya tratado de ponerle coto, al menos en nuestra capital y provincia. Las frutas y verduras van siguiendo una trayectoria también alarmante e idéntica, sin que se vea la aplicación de medidas restrictivas y que tiendan a evitar la es-

peculación exagerada en beneficio público. Y a todo esto los jornales y sueldos no sufren alza, viendo Juan, y todos los Juanes, cómo el desequilibrio de su presupuesto familiar se acentúa y cómo amenaza su existencia el apetito del negociante que no encuentra freno en su voraz decisión de almacenar dinero.

Y es lo que dice Juan: Pero ¿no hay unas autoridades de abastos? ¿No hay medios legales de frenar el desafuero de los que son nuestra pesadilla y nos encarecen la vida, al socaire de la guerra, que tan bien les sirve para medrar? ¿No hay unos sindicatos, integrados por camaradas nuestros, que pueden y deben controlar las transacciones comerciales que en Cuenca se hagan?

Sí, de todo ello hay; pero... paciencia y a esperar, amigo Juan.

EL TIO SERAFIN

**Todo esfuerzo encamina
do a obtener la victoria sobre
el fascismo nos debe
parecer pequeño, por cuanto
en esta guerra se ventila
la paz, la tranquilidad y
la libertad de nuestros
sucesores ¡Camaradas, antes
muertos que esclavos!**

IMPRENTA CONQUENSE

NUESTROS MUERTOS

HA MUERTO

TELESFORO

SEVILLA



Como se reciben las noticias más desagradables de esta vida, ha llegado hasta mí la de la muerte de Telesforo Sevilla, de nuestro «Foro», diminutivo con que señalábamos a aquel buen compañero pequeño de cuerpo pero grande de alma. Ha caído como caen los valientes, como mueren los hombres que saben por que luchan, ya que antes sintieron sobre sus hombros toda la injusticia, toda la maldad de una sociedad caduca contra la que se rebelaron en cuantas ocasiones les fué propio hacerlo.

«Foro», como otros trabajadores, había sentido mil veces veces las privaciones propias de un trabajador, y en su hogar, en compañía de su madre y hermanos, (que ya pagaron también el tributo a la guerra) vió cernerse el fantasma del hambre, cosa ésta propia en los hogares de los obreros.

De esta injusta desigualdad nació su rebeldía, y comenzó a formarse en aquel pequeño cuerpo una alma grande, en la que se condensaban los albores de una nueva vida, más justa y más humana para él y para sus hermanos de clase, los trabajadores.

Telesforo Sevilla ganó el susten-

to con su trabajo desde su más tierna edad; hijo de trabajadores estaba dotado de una rara inteligencia no cultivada, de una voluntad férrea, en otra sociedad más justa que la que hasta hoy padecemos hubiera llegado a ser lo que se hubiera propuesto. Hoy recuerdo con dolor sus intervenciones en el Sindicato de la Construcción del que era fundador, intervenciones limpias de florituras, pero ajustadas siempre a la realidad.

Desde el puesto de directivo que ocupara, trabajó incansablemente por el engrandecimiento de su Sección, así como por el de la J. S. U. a las que también pertenecía.

En el puesto de directivo que señaló, le sorprendió el movimiento subversivo, y en la noche del 18 de julio, también fué el primero que sin más armas que su voluntad, en compañía de otros camaradas, se lanzara a la calle dando con ello la impresión de que éramos «gente».

Se enroló en las primeras Milicias que salieron para Cercedilla, y después marchó al frente de Teruel. Allí tuve ocasión de abrazarlo, y allí también por boca de sus compañeros me enteré de su capacidad, sangre fría y arrojo, dotes que le

valieron la consideración y simpatía de sus jefes.

Cuando comenzó la reorganización de nuestro Ejército se encuadró en la 21 Brigada Mixta, con la que marchó al frente de Madrid.

Diarios son los actos de arrojo y valentía que se han contado de este héroe. En dicho frente recibió el bautismo de la metralla, y también en el mismo frente y en las trincheras de la libertad, ha perdido la vida al lado de sus soldados, de sus compañeros, este capitán que, contrario a otros que pasean tales distintivos por la retaguardia, escaló tan honorable puesto por méritos de guerra y porque su inteligencia, ayer inculta, en el curso de esta lucha ya cultivada, lo señalaba ya como uno de los futuros jefes del Ejército Popular, pues en la actualidad estaba propuesto para Comandante.

La bestia fascista nos ha arrebatado a un buen compañero y a un héroe. Es una víctima más inmolada a su barbarie. Tu recuerdo tendrá siempre un puesto de honor en la Federación que tú ayudaste a fundar, y desde ella todos los afiliados mandan el más sentido pésame a tus familiares, y a algunos compañeros, como Restituto Cañas, que te habrá sentido como algunos te sentimos, como un hermano.

Angel PEREZ

De la Federación Provincial de la Edificación

«RECORTES»

Mientras suenan las sirenas

«L'Humanité» de París publica la siguiente información:

«El camarada Jean Braman, presidente de la A. R. A. C., no quiso dejar sin saludar en Valencia al gran autor de «Los intereses creados», don Jacinto Benavente, premio Nobel de Literatura.

El ilustre escritor le hizo, en un francés purísimo, unas declaraciones, que acaba de publicar en el «Petit Nicols» con el título de «Un cerebro bajo las bombas».

«Ha sido estudiando al pueblo, descubriendo sus cualidades y sus virtudes, como he ido hacia él—dice don Jacinto—, hasta llegar a ser una parte integrante del mismo. Lo veía en el trabajo. Lo escuché cantar bajo los naranjos, en la claridad riente de nuestro sol meridional, y tomé parte en sus paseos por los jardines de Madrid. Observándolo me ha inspirado y he podido producir libros, teatro: ¡a él se lo debo todo!...

Sobrevino la insurrección rebelde, atroz y criminal, desencadenando sobre este pueblo, al que tanto quiero, un huracán homicida, cuya violencia es mucho mayor que la de todas las invasiones pasadas juntas. Entonces no he titubeado, y desde los primeros

días me puse al lado de las víctimas, contra los verdugos. Y a su lado estaré hasta el final.»

El escritor español continúa:

«El fascismo, estoy seguro, es el hijo sangriento de la Inquisición. Se apodera del trabajo para falsearlo, del heroísmo para envilecerlo, de la gloria para mancillarla, del pensamiento para prostituirlo... Yo no podía estar a su lado. He firmado el manifiesto de los intelectuales a favor de la República.»

Mientras hacía estas declaraciones al militante de la A. R. A. C., las sirenas se dejaron oír, por tercera vez en ese día. Jacinto Benavente dijo con calma:

«Otra vez están ahí» Braman tuvo la intención de bajar a l más próximo refugio; pero se lo impidió la serenidad del escritor, que continuó:

«Unas veces los aviones, otras los barcos..., y esto cada día, cada noche. He tenido que interrumpir mis trabajos. Los peligros y las dificultades de la guerra han fortalecido mis sentimientos republicanos. Prefiero caerme de inanición o morir aplastado por las bombas antes que arrastrarme a los pies de los invasores. Nada podrá ha-

cerme ceder. Y así somos millones y millones.»

Ayudándose en la pared y cruzando los brazos, Jacinto Benavente añade:

«Escribo a los amigos que tengo diseminados por el mundo. Me dirijo a los intelectuales democratas y libres de todos los países; para que trabajen con tenacidad en la ayuda al pueblo español que lucha, no tan sólo por su existencia, sino por la libertad y la cultura universales. Muchos se dedican de lleno a nuestra causa. Otros no quieren oír nuestros llamamientos, que debían encontrar, sin embargo, un eco en todas partes donde laten corazones humanos. Los que de lejos contemplan impasibles los horrores que padecemos, ¿tienen traza de conciencia? ¿Merecen aún el título de hombres?»

En el momento en que Jean Braman salía de casa del Anatole France español—como lo calificaba—se oyeron unas explosiones en el barrio de Ruzafa y en el Grao, Mientras Jacinto Benavente daba al mundo un ejemplo de dignidad y de rectitud, el fascismo italoalemán asesinaba a mujeres y niños.»